たかう、

この方針を全港湾は 継続していく、

##:

界の港湾産業は急激な労働

の変化などによって、

近

界中の港湾労働者のためにた

ど勇気づけられる祝辞を頂

などの御礼を行いました。

日本とアメリカ、

、そして世

記念式典に委員長をはじめと

して港湾労働者の国際連帯な

9

、二年前の全港湾七〇周年

できることへの嬉しさを語 ただいた感謝と連帯の挨拶が めに、ILWU大会に招待し

てきました。

うまでもなく、

この間の仲間 への感謝は言

日は、

カナダ、

、の感謝と引き続きの世界か

全港湾を代表して参加し

への感謝、

から八日にかけて開催さ

た。

米国では当たり前の奥様

、マの国歌斉唱に続き、マク

ェラス委員長の基調講演が

は何物にも替えられないとの ら駆け付けた労働組合の連帯

われました。

当日はいきな

基調講演でした。

最後に「私

東京都大田区蒲田

5の10の2

全日本港湾労 働組合機関紙 (毎月1日発行)

-部20円 (組合員の購読料は)

発行責任者

真島勝重



(昭和25年) 国有鉄道扱

りました。二〇〇八年から委 数々の批判などに対しても信 委員長の引退挨拶から始ま 経過を述べるとともに 様々な厳しい たちはどんなことがあっても

 \leq きILWUを引き継いでい 絶対にピケラインは超えな に新しい委員長体制で引き続 港湾労働者の誇りを胸

からの 争における全面的支援の感謝 若干の紹介があり、 LWUフルタド副委員長より 私のゲスト挨拶の前段で「 シフィックビーチホテル闘 LWUとの強い絆、 かなり持ち上げられて 全港湾と また、

全港湾を代表して、 壇上での挨拶となりま まず初

全港湾と ILWU の友好連帯協定書

この協定は、 本部を日本の東京都大田区蒲田 5·10·2 に置く全日本港湾労働組合(以下「全港湾」と いう) 本部をアメリカ合衆国の 1188 Franklin Street、SanFrancisco, California 94109 に置く International Longshore and Warehouse Union (以下「ILWU」 という)との間で、 2018年6月7日にポートランドで締結された。

全港湾と ILWU が 2000 年 5 月 1 日、2003 年 6 月 5 日、2006 年 5 月 15 日、2009 年 6 月 9 日、 2012年6月6日、2015年6月10日に調印した両者の団結声明によって確立された友好と連帯の強 化を維持、継続したいと望むがゆえに、日本、アメリカ及び国際的にすべての港の港湾労働者と運輸 労働者が、多国籍使用者及び政府の規制と介入に関して多く の同様の問題、 関心及び経験を共有す るがゆえに、全港湾と ILWU は友好、連帯及び意見交換の継続から相互に利益を得るがゆえに、全港 湾と ILWU は、以下の事項について合意する。

- 1. 日米両国における組合員とその家族のために労働条件 、労働組合の権利、ならびに生活水準、社 会福祉を充実さ せるために、日米両国における港湾および運輸産業の労働組合活動を昂揚させる ようあらゆる合法的努力を行うこと。また、世界中で働く同産業の労働者の生活水準を向上させる ことも両組合共通の目的である。
- 2. 両組合の自国における政治的、経済的および社会的立場を尊重すること。
- 3. 両組合が自国における組合と政府機関または高官との会合、交渉を強化するために 、 緊密かつ 継続的に連絡、協力をはかること。
- 4. 両組合の長年にわたる関係と友情を強化するために、今後も連絡を取り合い、代表団の交流をは かること。

この協定は 2018年 6月7日から2021年 6月7日まで有効とする。 当事者は、本日2018年 6月7日、 それぞれの代表責任者が組合印を捺印、署名することによ り、この協定を発効させる。

> 全日本港湾労働組合 書記長 真島勝重

INTERNATIONAL LONGSHORE AND WAREHOUS UNTIL

国際委員長 Robert McEllrath, International President melliath

国際副委員景 Wesley Furtado, International Vice President

国際副委員長 Ray Familathe, International Vice President

William adam

念を貫けてこれたことは、 の支援があったであ 多 てほし いとの言葉がありまし

働組

台 L W U

の第三七回大会がオ (国際港湾倉庫労

くの仲間

るとの力

い表明がありまし

レゴン州ポートランドで六月

年記念式典にも参加いただい た顔見知りの方々も参加され ていました。 運輸労組など、 トラリア海事労働組合 運 動組 輸労連 (ITF)、 一回の海外ゲストは、 ニュージーランド海事 合 UNZ) 英国鉄道海事 全港湾七〇周 オース $\widehat{\stackrel{M}{U}}$ オラ 国際

も

とを大変うれしく語り 街と言われる地に来られたと 要であることを訴えました。 に上陸したこと、 してたたかっていくことが重 えられますが、 して全港湾が引き続き、 ドというアメリカで 今回、 I W U それもポ

将来において様々な課題が考 アメリカ大陸 番住みたい 協力 そ

年、「PORT二〇三 最先端の自動化ターミナルと いう計画を打ち出し、 報告しました。 して確立することを目指すと 〇年までに日本の港湾を世界 方的に発表したこと、 その政策には、 日本の港湾の現状を 日本政府が昨 <u>|</u> 0 と く港湾労働者に対する支援策

> I化が議論されており、IL ナターミナルの遠隔操作やA 本に限らず、米国でもコンテ

ただきました。 挨拶後にはすぐ、カナダ支 の委員長が意見交換をした このリクエストを受け、日

らの港湾を担う港湾のAIに 予定があることが報告されま て突破していくのか、長期的 っていくのか、どのようにし ついて、青年層にどう向き合 ナル自動化対策の協議など、 WUにおいても、秋にターミ 青年層を中心にカナダで行う した。 ILWUでは、 これか





委員長退任を表明したマクウェラス委員長 強さを感じさせられました。 国際連帯の両輪によっての力

決して揺るがない闘う信念と る政策に感銘しました。 な戦略で対抗していこうとす ILWU大会に参加して、

に於いて二〇一八年国土交通

翌日、衆議院第一議員会館

及び中央本部含め全体で二八

に対する対応策を話し合いま

性、認可料金、ライドシェ ル連結トラックの問題、安全 長二五メートルにもなるダブ

を脅かしかねない事を強く懸

ビスやライドシェアが既存の

一階会議室において、各地方

た。二十三日は、日港福会館

の合同会議を開催しまし

行う二〇一八年、国土交通省

タンク問題、

偏荷重問題、

交換に移りました。フレキシ

があり、その後、

質疑、

その後、翌日の二十四日に

要請の事前に準備された回答

五月二十三日、二十四日

過報告がありました

第二回海コン・トラック・バ

夏季一時金闘争、全闘争分会の39%に回答

回答額平均458,602円

6月29日現在、速報分会では、141速報分会中72分会 (51%) に有額回答が示され、速報分会の回答額平均は 479,997円、妥結した分会は30分会で妥結額平均は 492,515円となっている。

〔参考:速報分会の2017年妥結額実績は482,245円〕 2016年妥結額実績は482,349円〕 2015年妥結額実績は481,673円〕

全闘争分会では、324分会中127分会(39%)に有額回 答が示され、闘争分会の回答額平均は458,602円(1.68 ヶ月)となっている。回答を受けた分会のうち64分会 (50%) が妥結しており、妥結額平均は464,617円とな っている。日本海地方は全分会が妥結し、前年対比-2,077円で終結した。

職種別でみると、港湾の回答額平均は482,786円(昨 年同時期を21,002円下回っている)、トラックの回答額 平均は338,207円(昨年同時期を31,002円下回ってい 一般の回答額平均は422,498円(昨年同時期を 1,694円上回っている)となっている。

〔参考:闘争分会の2017年妥結額実績は、459,116円〕 2016年妥結額実績は、458,632円〕 2015年の妥結実績は、462,554円〕

他団体の回答状況

連合の6月11日付け発表では加重平均で740,100円(前 年実績プラス66,477円)と好調な回答となっている。

国民春闘共闘の6月26日付け発表では加重平均で 659,445円(前年実績プラス27,154円)となっている。



追加が受理されれば一七事業 準備を進めており、事業所の 供事業を開始すべく手続きの (後日、七月一日付で事業開 が受理され一七事業所とな となるとの報告を受けた

た。そして、引き続き、民主

的運営に努めていくとした。

雇用保険法等の一部改正

長の挨拶があり、続いて世話 役の吉川国会議員の挨拶があ 始めに中央本部、諸見書記次 局、道路局、港湾局)でした。

省対応者が一一名(自動車 執、地方組合員)、国土交通 出席者は全港湾が二八名(中 省要請行動が行われました。

長時間労働を抑制し魅力ある

り、また、労働力不足も相ま さつでは「交通運輸産業を取 開催されました。主催者あい り巻く環境は厳しいものがあ って業界全体の問題である。 静岡県熱海市で交運労協第一 四回交通運輸政策研究集会が 五月二十九日、三十日に、 ら、地方交運労協や加盟単組 める働き方改革を踏まえなが してほしいとありました。第 の戸崎肇氏より「交通運輸産 である首都大学東京特任教授 した制度が必要」と政府が進 一講座は、交運労協政策顧問 に対して有意義な意見交換を

研究所教授の水町勇一氏より 「働き方改革のポイント対 去る、五月二十五日 **動き方改革法案に反対する**

潟」は、 「雇用共同アクション@新 新潟県庁の記者クラ

表しました。共同代表の鈴木 行採決に反対する」声明を発 つ造を含め信用出来ない政府 委員長からは、データーのね ブに於いて「働かせ方改悪強 民は望んでいない。また、全 からの押し付け制度であり国 国港湾中央執行委員会出席の ため新潟入りしていた、大野

かかわらず、マッチングサー 安全が担保されていないにも たくさんの議論がありまし ア、マッチングサービス等、 その中で、ライドシェア、 組合員の中からは、重大事故 念すると訴えました。また、

(沖縄地本

国土交通省要請行動を終えま い等、さまざまな意見を述べ には、ドライバーの残業時間 につながる過労運転をなくす

行など、自動化政策に対する 国が進める自動走行・隊列走 れました。第二分化会では、 自動化又は完全自動化が進ん 界的に自動車や港湾の一部で でいる。日本の技術も急速に した。その中で全港湾は、「世 では、連結走行や隊列走行な 各組織の意見交換が行われま

この自動化が労働力不足を解

提起をもとに、分科会が開か すすめられました。 二日目は、基調講演と問題 ある。港湾では、名古屋港で

応」として、それぞれ講義が

消するのかについては疑問で

0

ではなく、政策を進めよう 企業だけが考えて対処する する雇用と職域問題を、個

別

団体は、全港湾新潟支部、新

雇用共同アクションの加盟

潟地区労会議、新潟県労連,

とする国も責任をもって対策

月に立ち上げ、「真の働き方 新潟地区労連などを中心に二

改革を学び」、「働かせ方改悪

に反対」する取り組みを行っ

すでに一部が自動化になり稼 働している。神戸や横浜でも

まずは、その導入によって若 の必要がなくなり、結果的に る。安全対策の上での自動化 直接影響する事を危惧してい は職を失うなど、雇用問題に 自動化・機械化によって人員 が圧倒的である。何よりも、 実態ではやはり、マンパワー 減する効果はあるが、稼働率 って、ヒューマンエラーを軽 実証実験が進む。自動化によ 的織義 を講ずるべきだ」と意見を述 交研集会最後に、両日の講

港湾」で働く仲間ため、交 め括りました。 を目指してがんばろう!と 作り、魅力ある産業への転 運輸産業発展のための政策

(諸見 力)

ことを誓い報告とします。 め、反対の声を中央へ伝える を示し、地域から闘いを進 動を広め労働者の団結と連帯 いましたが、今後も幅広く運

の大阪支部においては一早 さました。大野副委員長出 一げ運動を取り組んでいま 雇用共同アクションを立

危険性などの説明を行って に討議して、「陸・海・空 や分科会での議論を加盟組 及び地方交運労協は、積極 手渡し、反対する気持ちを伝 員長の高鳥修一衆議院議員に 名を新潟県選出の厚生労働委 てきました。毎月一回街頭宣 に採決され、可決されてしま えてきました。国会では強行 た、働き方改革に反対する署 い市民に訴えてきました。ま 伝行動や集会、デモ行進を行

労供対策会議

労働条件の明示徹底等を確認

八戸支部が七月一日付けで労おこなっているが、東北地方 労供対策会議を開催した。現 合員数七二八名、二二職種で六事業所において供給対象組 八月十八日、蒲田において こことなどを改めて確認し ついて文書確認を徹底してい め義務化されたことを受け、 組合員一人一人と労働条件に 明示が労働条件の変更時も含 括法)が施行され労働条件の (職安法改正なども含んだ